

EL DIA

Los Comicios de Misiones

El Justicialismo Llega Dividido

por Ramiro ALCORTA

- II -

BUENOS AIRES, 11 de abril.—Desde el 17 de enero, cuando el gobierno nacional intervino los tres poderes de la provincia, los misioneros vieron con asombro un incesante desfile de personajes nacionales, que nunca antes se habían acercado a esa pequeña provincia, que tiene 480 kilómetros de fronteras con Paraguay y Brasil.

El 21 de enero, el ministro del Interior Alberto Rocamora inauguró esta ronda de visitas, para dar posesión de su cargo al interventor federal Juan Carlos Tapparelli. La ceremonia quedó trunca por los huevos que arrojaron los asistentes contra el palco oficial.

Simultáneamente con la convocatoria a elecciones para el 13 de abril, el interventor en el Partido Justicialista, Héctor Sáinz, inició apresuradas gestiones para lograr recomponer la fracturada unidad política y gremial del oficialismo misionero.

Para ello debió hacer concesiones a los distintos sectores, ofreciéndoles candidaturas. Esa es la explicación de la intervención federal a los tres poderes: en vez de una gobernación y una vicegobernación, habría también 32 bancas legislativas para conceder en las negociaciones de unidad.

El 3 de febrero, Sáinz viajó a Buenos Aires para proponer al Consejo Superior una fórmula justicialista pura, sin lugar para los aliados del MID, el Partido Conservador Popular y el Partido Popular Cristiano.

El 6, fue revelado como interventor partidario, y en su lugar asumió la tarea el secretario de prensa del Consejo Justicialista, Demetrio Vázquez.

Vázquez asumió en un acto que terminó a golpes y con la instalación de sonido malograda por los asistentes. Su primer éxito fue conseguir la unificación del sector gremial, en una sola CGT y en una sola mesa directiva de las 62 organizaciones.

Pero, como era previsible, los sindicalistas exigieron para sí la vicegobernación y 10 de las 32 bancas en disputa. El Consejo Superior se las negó y ello casi provoca una nueva ruptura. Para evitarla fue necesaria la intervención de Lorenzo Miguel (jefe de la UOM y de las 62) y de Raúl Lastiri (vicepresidente primero del justicialismo y yerno de López Rega).

De todos modos, se toparon con el mismo problema que Sáinz, y cuando finalmente proclamaron la fórmula Miguel Alterach-Ramón Arrechea, tampoco hubo lugar en ella para los partidos aliados.

Esto dio lugar a una seria crisis, ya que el comité provincial del MID decidió separarse del Frejuli y levantar fórmula propia. Frondizi envió una intervención partidaria al MID de misiones y decidió que reingresara al Frejuli aunque no fuera suyo el candidato ex vicegobernador. Sin embargo, el comité provincial desató la intervención, y el domingo presentará sus propios candidatos.

La acción proselitista del gobierno ha dado lugar a agrias recriminaciones, so-

bre todo a raíz de las campañas multimillonarias del Ministerio del Bienestar Social. El 12 de marzo, José López Rega visitó la provincia y entregó subsidios a cooperativas y otras sociedades, por más de mil millones de pesos, además de dinero en efectivo, colchones, máquinas de coser y de tejer, instrumental médico, un hospital rodante, útiles escolares, cacerolas, refrigeradores y 17 ambulancias. Un día antes, Lastiri había anunciado que el gobierno nacional invertiría 3 mil 500 millones de pesos para poner en marcha Papel Misionero, una planta terminada hace tres años, pero que aún no ha comenzado a producir, por problemas técnicos y administrativos.

El radicalismo criticó con energía esta campaña que llamó de "soborno" y declaró que Misiones quería trabajo, salud y educación "todos los días del año y no sólo en vísperas de elecciones".

La polémica más agria en este sentido fue entablada por el partido oficial con el obispo de Misiones, Jorge Kemerer, quien denunció que se estaban "comprando conciencias".

(CONTINUARA)